
  

平成 30年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 10回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 30年 10月 24日（水） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 30分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 30年第 9回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

９月２９日（土）かもめ幼稚園運動会[鳥羽高校体育館] 

１０月 １日（月）道徳教育担当者会議[弘道小学校] 

海の博物館「海女展示設計」プロポーザル[市立図書館] 

４日（木）学力向上委員会[弘道小学校] 

５日（金）教育支援センター南部会議[旧小浜小学校] 

     鳥羽が大好きふるさと給食[鏡浦小学校] 

    ６日（土）市民大運動会[市民体育館] 

    ７日（日）レスリング合同練習（日体大：湯本選手、樋口選手） 

[市民体育館] 

    ９日（火）鳥羽高校活性化協議会[鳥羽高校] 

         鳥羽高校パワーアップセミナー[鳥羽高校] 

   １０日（水）鳥羽市武道振興会評議員会[市民体育館] 

   １２日（金）鳥羽高校講演会（山田優選手）[市民文化会館] 

   １３日（土）鳥羽恐竜研究振興会講演会[中央公民館] 

１４日（日）海女学講座「海女学事始め」[海の博物館] 

１５日（月）市校長会[商工会議所] 

      県体育協会来庁[市長室] 

１６日（火）市小学校陸上記録会[鳥羽小学校] 

１７日（水）成人式実行委員会[中央公民館] 

１８日（木）県学校保健会[吉田山会館] 

      ふるさとがえり上映会[大庄屋かどや] 

１９日（金）防災授業（三重大学川口教授）[鳥羽小学校] 

２０日（土）市防災訓練[市内] 

２２日（月）活力ある学校づくり事業ヒアリング[教育委員会事務局] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２３日（火）小中学校事務職員ブロック研修会 

[磯部生涯学習センター] 

県へき地複式教育振興大会・研究会 

[嬉野生涯学習センター]  

   ２４日（水）第 10回定例教育委員会[教育委員会事務局]  

         活力ある学校づくり事業ヒアリング 

[教育委員会事務局] 

   

2．諸報告 

（教育長） 

 ・10月 9日（火）鳥羽高校パワーアップセミナーが同校で開催され、隠岐

島前高校の取り組みに関わった藤岡氏に講演をしていただきました。伊勢

志摩地域高等学校活性化推進協議会の資料にも明記されていますが、1 学

年 2 学級規模以下の県立高校については、地元自治体等の協力、支援がな

い場合には統廃合の対象になるとされていることから、鳥羽高校及びその

他の関係機関が連携して存続に向けた取り組みを進めていく必要がありま

す。 

 

・10月 14日（日）、海女学講座（全 5回）の第 1回が開催されました。ま

た、三重大学の塚本教授と人文学部の学生等により、海の博物館の展示を

「ガイド」するシナリオ作りも始まっています。今後、現役の海女や鳥羽

高校生らがそのシナリオに基づいて海の博物館のガイドツアーを行う等の

企画にも取り組んでいきたいと思います。 

 

・10月 15日（月）、県体育協会の訪問がありました。2021年の国民体育大

会に向けたフェンシング競技の強化について話し合いを行いました。 

 

・10 月 23 日（火）嬉野生涯学習センターで開催された県へき地・複式教

育振興大会と研究会に参加し、11 月 15 日に予定されている三重県教育委

員会への要望事項について打ち合わせを行いました。神島小中学校教職員

の佐田浜港周辺への駐車料金については、通勤に伴うものではないと判断

されるため県教育委員会の補助対象外となっていますが、出張等で自家用

車を使用することもあることから、県教育委員会の補助金相当額の支援に

ついて、県へき地複式教育研究会から三重県教育委員会と三重県教職員互

助会に対する要望事項に含めていただくよう正式にお願いしました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．児童生徒の活動 

（教育長） 

(1) 小学校陸上記録会 

  ・10月 16日に小学校陸上記録会がありました。3つの種目で新記録が生

まれ、男子走高跳びについては昭和 49年から 44年ぶりの記録更新となり

ました。各学校がまとまって応援し、落ち着きのあるよい大会だったと感

じています。 

 

(2) 英検の受験状況 

  ・中学 2年生と小学 6年生を中心に英検を受験する予定です。子どもたち

が英語のコミュニケーションに興味を持って、自主的に英検を受験したい

と思ってもらえるように、各学校とも協力しながら進めていきたいと思い

ます。 

 

４．各学校の様子 

（教育長） 

(1) 学力向上について 

（めあて・振り返り、授業改善、学校全体の取り組み） 

・全国・学力学習状況調査については、例えば小学校であれば 6 年生が対

象となりますが、6年生だけを見るのではなく、1年生のうちから学力のど

こに課題があるのかをしっかりと分析して、学校全体で学力向上に取り組

んでいただきたいということを各学校に伝えました。 

 

(2) 鳥羽市防災訓練の実施 

・10月 20日（土）に市の防災訓練がありました。一次避難訓練と併せて、

避難所開設等の二次避難訓練を計画していた町内会等もありましたが、そ

ういった情報が避難所となっている学校側と情報共有できておらず、少し

混乱する避難所もありました。また、各学校に避難所開設のための物資が

保管されていますが、市総務課防災危機管理室が学校に保管しているもの

と、各地域の自主防災会が保管しているものがあり、どこに何が置いてあ

るのかを双方がうまく把握できていないということも分かってきましたの

で、こういったことも整理して、被災時に避難所としての機能が発揮でき

るよう取り組んでいく必要があると感じました。 

 

(3) 学校と地域・保護者の信頼関係の構築について 

 <個人情報または個人が特定される可能性がある情報を含むため非公開> 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．その他 

(総務課長) 

(1) H31 年度予算編成に向けて（財政当局から緊縮指示） 

・人口減少に伴い、税収や普通交付税等の歳入が減少する中、消防庁舎

や国体開催に向けた市民体育館の整備、水産研究所の移転等の施設整備

を控えており、市の財政は非常に厳しい状況となっています。これまで

約 110～120億円規模で組まれてきた当初予算額も平成 31年度以降は大

幅に減少する見通しで、財政面で厳しい状況が続いていくものと予想さ

れます。 

 

（教育長） 

(2)今後の教育委員会に関連するイベントについて 

① 小中学校音楽祭（11 月 6 日、9 日実施） 

・市議会から市民文化会館の耐震上の安全性について指摘があり、市の

方針として、来年 1月から市民文化会館大ホール等が使用できなくなる

見通しとなりました。これにより、市民文化祭、成人式、小中学校の音

楽祭といったイベントは来年 1月以降、市民文化会館大ホールで開催で

きなくなります。成人式は商工会議所かもめホールで実施を予定してい

ますが、小中学校音楽祭等の音楽的なイベントをどこで実施するのかに

ついては今後検討していきます。 

② 鳥羽市指定答志中学校研究会(10 月 26 日) 

③ TOBA ウォーク（11 月 17 日） 

④ 鳥羽市民文化祭（11 月 3 日、4 日） 

・音楽芸能の部発表会冒頭（11 月 3 日 午前９時～）で、とばっこガ

イドフェスティバルを実施します。 

⑤ 海の博物館（月あかり星あかり Night 11 月 9 日、10 日） 

⑥ 齋藤前教育長受章（地方教育行政功労者表彰） 

⑦ 市町教育長会（11/8）・三重の教育談義（11 月 1 日） 

⑧  学校統合に関わる地区懇談会 

（鏡浦小 10 月 29 日、長岡中 11 月 19 日） 

  ・鏡浦小学校は小学校と保育所の全保護者に声掛けをしていただきま

した。長岡中学校は長岡中学校・弘道小学校・相差保育所の保護者会

長・副会長・母親部長と町内会役員等に声掛けをしています。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・回答／意見】 

（委員Ｂ） 

・10月 9日の鳥羽高校魅力アップセミナーを企画財政課が事務局となって

進めていただきましたが、今後の具体的な取り組みについて聞かせてくだ

さい。また、魅力アップセミナーの中で鳥羽高校の校長先生も話されてい

ましたが、今年の鳥羽高校への進学希望者が例年の半数ということについ

て、どのようなことが原因と考えていますか。 

（教育長） 

鳥羽市教育委員会として鳥羽高校の活性化に取り組んでいくこととして

は、三重大学教育学部地域推薦や鳥羽高校への通学費補助の拡充といった

制度の充実といったところが主な取り組みになります。なお、中学と高校

の連携という観点から、こうすれば生徒が進学を希望しやすくなるといっ

た情報をしっかりと鳥羽高校側へ伝えてほしいと各中学校長にお願いして

います。 

企画財政課でも、鳥羽高校魅力アップセミナーの中で藤岡氏から提案の

あったように、鳥羽高校へのコーディネーターの配置といった取り組みに

ついて前向きに検討しているということを聞いています。 

 

<以下、鳥羽高校の活性化に関する各委員からの意見> 

（委員Ａ） 

  先日、宇治山田商業高校の学校説明会に行かせいただきましたが、商業

高校にもかかわらず半数以上が大学等に進学している状況です。高校では

英検などの資格取得に力を入れており、進学の状況を見ると指定校推薦や

公募推薦、ＡＯ入試（※ＡＯ入試とは、国公立大・私立大ともに、面接や

小論文、志望動機や学部・学科の適性、入学後の意欲などで総合的な人物

評価を行って選抜する方法）等による進学がほとんどで、一般入試による

進学は 1％程度とのことです。このことから考えると、もちろん学力の向

上は必要ですが、鳥羽高校においても英検等の資格取得に力を入れること

で、大学進学率を高めることができれば、鳥羽高校の魅力向上につながる

のではないでしょうか。 

 

（委員Ｃ） 

  大学等への進学といった選択肢に力を入れていくこと以外にも、社会の

中で生きていくための知恵やマナーといったことも学んで、自立した大人

に成長してもらえるような教育を実践していくことも大切だと思います。 

 

 

 



 

 6 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

(委員Ｄ) 

  進学、就職のいずれにしても、卒業後の展望が見えてくる高校にしてい

くことができなければ、鳥羽高校への進学を希望する生徒の増加は難しい

と思います。 

 

(委員Ａ) 

  志摩高校ではオーストラリアへの語学研修に対して、市内・市外在住を

問わず、参加を希望する生徒に費用の半額を市が補助するそうです。また、

三重大学見学ツアーや三重大医学部の学生による講演の実施のほか、商工

会議所との連携事業を行うなど、志摩市はかなりバックアップしています。

鳥羽市においても鳥羽高校の存続に向けて、市が支援していくための予算

を確保していく必要性を感じます。 

 

 

件   名 
日程第３ その他 

１． 後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について 

（1）第 63回新入学を祝うよい子のつどい            【新規】 

（2）第 3回えがお実践講座「子どもの心がわかる療育的関わり方」 

   【前回：平成 30年第 9回】 

（3）お絵かき水族館                     【新規】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ その他 

２．その他 

報 告 事 項 

[報告 1] 

○お絵かき水族館について 

（生涯学習課長） 

 ・海の博物館の賑わいづくり実行委員会に参加していただいている観光協会

に主体となっていただいて、海の博物館特別展示室にてチームラボによるお

絵かき水族館を開催します。3 月 1 日から 1 か月間開催しますが、子どもた

ちに参加していただける土曜・日曜日、春休みを中心に沢山の集客を目指し

ています。 

[報告２] 

〇学校教育課関係のイベントスケジュールについて 

（学校教育課長） 

●鳥羽市指定答志中学校研究会について (開催日)10 月 26 日（金）  

・少ない人数ですが、子どもたちが島の中でこれから生活していく、または

島を出て自分の夢に向かって活躍していく、そのいずれにしても必要となる

「表現力」を身につけさせたいという先生たちの思いを研究テーマとして開

催します。 

●鳥羽市小中学校音楽祭について (開催日)11 月 6 日（火）※小学校 

                     11 月 9 日（金）※中学校 

●鳥羽市小中学校人権フォーラム (開催日)12 月 4 日（火）※小学校 

                     12 月 5 日（水）※中学校 

 

委員意見 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

 

議 事 結 果 了承 

午後 3時 30分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


